

81^{ème} anniversaire de la libération de Lunel.

Il y a 81 ans, le 29 août 1944, les premiers détachements de l'Armée Française d'Afrique traversaient Lunel en direction de Montpellier. Le colonel Simon et l'avant-garde de l'armée de De Lattre de Tassigny traversent alors la ville : Lunel est officiellement libérée !

En raison des différentes manifestations programmés le même jour dans le parc Jean Hugo et en cœur de ville, la cérémonie de commémoration de la libération de Lunel se déroulera le vendredi 29 août prochain, à 11h sur le parvis du musée Médard.

Un changement de lieu et d'horaire qui confèrera un caractère symbolique et surtout historique à la cérémonie car c'est devant le musée Médard que le rendez-vous est donné. Ce dernier était à l'époque, en 1944, l'Hôtel de Ville, installée sur la place des Martyrs de la Résistance. On a d'ailleurs grâce au Pasteur Pierre-Charles Toureilles, un témoignage de la libération de Lunel. Il a pris des notes, au jour le jour, entre le 13 août et le 3 septembre 1944. Débâcle des troupes allemandes, bombardements, opération des F.F.I, explosion du Pont de Lunel, les informations de la radio anglaise, les premiers journaux de la 4^e République, le pavoisement de la ville, la fête... Toutes ces informations se retrouvent dans la revue « *Les études héraultaises* » où Jean Vaché y a consacré plusieurs pages dans le n° 54 paru en 2020.

Extrait :

[Les événements se bousculent alors à Lunel ; tout l'appareil d'état de Vichy est en train de s'écrouler dans l'Hérault et le délicat processus du changement de régime est en marche à Lunel ; il s'agit, et ce n'est pas chose facile, de rétablir la démocratie. Il sera sans doute utile de rappeler que le dernier maire de Lunel, Hippolyte Valentin, élu le 4 juillet 1935, avait été écarté par Vichy et remplacé le 9 juin 1941 par un certain Raymond Fraisse ; c'est donc Fraisse qui vient d'être destitué par un résistant lunellois, Ernest Périer, récemment devenu président du Comité local de Libération de Lunel dans sa délibération du 21 août.]



On comprend, avec cet extrait, la portée symbolique de commémorer les 81 ans de la libération de Lunel devant l'Hôtel de ville de l'époque, là où le Comité local de Libération se réunira. C'est d'ailleurs Ernest Périer qui assurera les fonctions de maire de Lunel pendant 8 mois. Un intérim jusqu'aux premières élections municipales d'après-guerre, qui seront organisées en avril 1945.

L'ESSENTIEL**Commémoration de l'anniversaire de la Libération de Lunel**

Vendredi 29 août 2025 à 11h

Parvis du musée Médard – Place des Martyrs de la résistance

CONTACTS PRESSE VILLE DE LUNEL

Angélique Zelazo, Chargée des relations avec la presse - 04 67 87 83 38 – angelique.zelazo@ville-lunel.fr
Yoann Galiotto, Directeur de la Communication – 06 49 92 93 70 – yoann.galiotto@ville-lunel.fr

